
CRESCIMENTO

Sorriso:
construção de
escola no
Rota do Sol
O prefeito de Sorriso, Ari Lafi n, assinou 
a ordem de serviço para a construção de 
uma unidade escolar municipal no bairro 
Rota do Sol. Segundo ele, o investimento 
é na ordem de R$ 14,5 milhões. As obras 
devem iniciar em meados de fevereiro. 
A nova unidade vai garantir o acesso de 
alunos de toda a região.            Página  -3

ASSESSORIA

DIVULGAÇÃO

AGUARDA RESPOSTA

Flamengo e 
os argumentos 
para manter 
Andreas
Pereira

Uma proposta bem abaixo 
do valor estipulado em contrato, 
mas com argumentos. Desta 
maneira, o Flamengo aguar-
da a resposta do Manchester 
United pela oferta de 8 milhões 
de euros (R$ 50 milhões) para 
fi car em defi nitivo com Andreas 
Pereira.       Página - 6

Área com sistemas 
lavoura-pecuária
ultrapassa 2,6 
milhões de hectares

Levantamento feito pela Embrapa a partir de uma 
metodologia inovadora de sensoriamento remoto 
mostra que o crescimento das áreas com integração 
lavoura-pecuária (ILP) está diretamente relacionado 
às ações de pesquisa e transferência de tecnologia 
conduzidas pela Empresa em parceria com produto-
res.                   Página -4

MONITORAMENTO NA BR-163

Resgatar pessoas desaparecidas que estejam ao longo dos 850,9 km da rodovia sob concessão 
da Rota do Oeste também faz parte do trabalho realizado pelas equipes operacionais da Conces-
sionária em apoio à Polícia Rodoviária Federal (PRF)                        Página -7

DIVULGAÇÃO

LOCALIZANDO PESSOAS DESAPARECIDAS
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“

Quanto acolhimento e quanto amor cabem 
em um sorriso? Olhar para uma pessoa e ser rece-
bido com um sorriso nos conduzem a uma porta 
que se abre para a aceitação, para compartilhar as 
nossas histórias.

Um sorriso é comunhão, é aconchego. “Co-
nhecemos um homem pelo seu riso; se na primei-
ra vez que o encontramos ele ri de maneira agra-
dável, o íntimo é excelente”, Fiódor Dostoiévski.

Este mesmo riso quando praticado em favor 
de ideologias ou de forma comercial, oriundo da 
comédia e da piada para escrachar e estender o 
sorriso até a gargalhada, não traz junto nenhum 
benefício, ao contrário, vem com a dor, a discrimi-
nação, o menosprezo e a desvalorização cultural 
e/ou humana.

“Por detrás da alegria e do riso, pode haver 
uma natureza vulgar, dura e insensível. Mas, por 
detrás do sofrimento, há sempre sofrimento. Ao 
contrário do prazer, a dor não tem máscara”, Oscar 
Wilde.

O Brasil é um berço de grandes comediantes 
e talvez por isso de tanto rir do nosso próprio co-
tidiano vergonhoso é que relativizamos a corrup-
ção, o autoritarismo, o abuso de autoridade, os 
corruptos, os assassinos e as maldades. Até esta-
belecemos empatia com o crime e com a bandi-
dagem.

A piada (humor) nasceu para fazer rir, mas o 
sorriso a qualquer preço por si só não signifi ca 
alegria para todos. Quando está fora do contexto 
ético ou moral, termina por ser reafi rmação da su-
premacia de alguém, ou de uma cultura, sobre a 
outra. Assim como não é legal rir de quem ainda 
precisa lutar para ser reconhecido, também não é 
salutar rir das desgraças provocadas por autorida-
des e por governantes.

Tornou-se comum rir do português, do negro, 
da mulher, da loira, do índio, dos pobres, dos ho-
mossexuais, das pessoas com determinadas de-
fi ciências ou necessidades especiais, assim como 
dos crimes e de seus autores.

Usar como desculpa que o riso é forma de pro-
testo ou de denúncia não cola, porque ele termi-
na por relativizar o crime e o criminoso gerando 

a aceitação. Ou no caso das discriminações e pre-
conceitos, o riso não faz doer menos em quem já 
está sofrendo.

Quando conto piada sobre um “louco”, pode ter 
certeza que o alcance da denúncia é infi nitamente 
menor que a dor causada em quem tem que con-
viver diariamente com esta patologia, seja ele pa-
ciente ou os seus no entorno.

Faço este preambulo para dizer que não há 
nada mais sério no convívio social que a política. 
Ela salva ou mata, não tem meio termo! E rir de 
malfeitos de autoridades e de políticos e das polí-
ticas danosas não faz melhorar em nada a vida das 
pessoas, muito pelo contrário, banaliza a relevância 
do crime e do criminoso. O Stand Up, o meme, a 
teatralização dos vídeos e dos ticktoks da vida ter-
minam por humanizar o mal feitor e relativizar o 
crime.

É histórico o humor feito com políticos e com a 
política brasileira, herança da cultura portuguesa, 
onde boa parte da sociedade confunde o que é rea-
lidade e o que é fi cção. Isso despolitiza a sociedade 
fazendo com que a mentira (fake news) seja aceita 
e até defendida como liberdade de expressão.

Tudo isso transforma o eleitor em mero torce-
dor apaixonado no a favor e no contra e nunca nos 
resultados práticos e objetivos. Afeta diretamente o 
voto, pois igualam os bons e os maus, o cientista e 
o ignorante, o ladrão e o honesto.

Isso não invalida nem o riso que proporciona a 
alegria sadia e nem o humor enquanto cultura de 
entretenimento, desde que feito dentro dos princí-
pios éticos. Como falou o grande Charles Chaplin, 
“creio no riso e nas lágrimas como antídotos contra 
o ódio e o terror”.

Que a gente não perca a esperança que nutre 
nem o riso que alimenta. Não percamos o abraço 
que aquece e nem as palavras que salvam. Muito 
menos o afeto que transborda. Que a gente não 
perca a boniteza de sorrir com o olhar no primeiro 
bom dia e nem no até outro dia. É diante da pu-
reza das almas e da simplicidade que é a vida se 
constrói.

JOÃO EDISOM DE SOUZA É 
ANALISTA POLÍTICO

Humor que causa dor, não é engraçado!

Acostumado com outro teclado...
mas ou mais distantes entre si. E isso, 
claro, faz diferença na vida do usuário.

Não podemos, de forma alguma, 
falta de costume com falta de saber 
fazer. Tempos atrás tive contato com 
uma pessoa, contratada para fazer 
lançamentos em uma empresa, que 

simplesmente não digitava. 
Eu, como consultor, informei 
à gerência que aquela pessoa 
não tinha aptidão para o car-
go, mas quando falei com a 
mesma ela alegou estar “es-

tranhando o teclado”, dizendo que, 
no computador dela, ela digitava bem. 
Quatro teclados depois minha teoria 
foi confi rmada, e a pessoa, por falta de 
alternativas, confessou que mentiu na 
entrevista e que não tem a menor ha-
bilidade ao digitar. Aí a coisa não anda, 
não é mesmo?

E a gente vai fi cando por aqui. 
Suas opiniões, sugestões e críticas 
são muito importantes, e você pode 
entrar em contato pelo fone (66) 
99971-6500, pelo e-mail, lsmussi@
hotmail.com ou visitar nosso perfi l 
em facebook.com/paginadocareca. 
Do mais um grande abraço, e até a 
próxima, se Deus quiser!

É sempre importante digitar, de vez em quando, utilizando teclados di-
ferentes do que você está habituado. Mudar de dispositivo faz com que 
você consiga se tornar mais versátil, enfrentando menos difi culdades 
quando precisar realmente encarar esse tipo de mudança. Por mais que 
você “sofra” um pouco no começo, é um esforço que, com toda a certeza, 
vale a pena.

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Digitar é uma tarefa extremamente 
comum hoje em dia. algumas décadas 
atrás os datilógrafos eram raros e bem 
valorizados, tendo, por vezes, traba-
lho garantido por conta da habilidade 
obtida através de cursos exaustivos 
e muita prática. Precisamos ter em 
mente, sempre, que a datilogra-
fi a não permitia erros, e mes-
mo com a existência de alguns 
recursos de correção uma digi-
tação “limpa”, sem quaisquer 
rasuras, era o que tornava o pro-
fi ssional ainda mais valorizado.

Já nos tempos da máquina de es-
crever a diferença de um teclado para 
outro complicava a vida do profi ssio-
nal. Quem estava habituado com uma 
determinada máquina poderia “pe-
nar” um pouco, perder efi ciência e até 
mesmo cometer erros ao utilizar outro 
equipamento.

A tecnologia evoluiu e hoje con-
vivemos com computadores e note-
books, e eles, claro, têm teclado. Cada 
um levemente diferente do outro, 
mesmo seguindo o mesmo padrão. 
Teclas mais “baixas”, mais “altas”, 
com mais ou com menos curso, mais 
“leves” ou mais “duras”, mais próxi-

Dá a medida do descaso da administração Jair 
Bolsonaro (PL) com a educação o fato de que só ago-
ra, passados quase dois anos do início da pandemia, o 
governo federal tenha liberado recursos para facilitar 
o acesso à internet de alunos e professores de escolas 
públicas.

O repasse de R$ 3,5 bilhões a estados e Distrito 
Federal encerra uma novela iniciada em março do ano 
passado, quando Bolsonaro vetou o projeto que obri-
gava o governo a fornecer internet à rede pública para 
a realização de aulas não presenciais durante a crise 
sanitária.

Em junho, o veto foi derrubado pelo Congresso, 
mas a administração federal conseguiu protelar o en-
vio das verbas, que agora deverão ser utilizadas para 
a compra de terminais para alunos e professores, bem 
como para a aquisição de conectividade móvel.

A lerdeza governamental ganha contornos ainda 
mais deprimentes quando se conhecem as enormes 
carências do país nessa seara. No fi m de 2019, pouco 
antes do advento da pandemia, nada menos que 4,1 
milhões de estudantes da rede pública não dispunham 
de acesso à internet, segundo o IBGE.

Em 2020, enquanto as escolas fi cavam fechadas, 
os alunos permaneciam à míngua. Uma pesquisa do 
próprio Ministério da Educação mostrou que, naquele 
ano, apenas 6,6% dos estabelecimentos públicos forne-
ceram aos estudantes acesso gratuito à internet. Em 
que pese tudo isso, o ministro Milton Ribeiro, justifi cou 
o veto aos R$ 3,5 bilhões afi rmando que haveria neces-
sidades “mais urgentes” nas escolas públicas.

Esse atraso na liberação de recursos, embora gra-
ve, é apenas parte dos problemas de um governo que 
abdicou de seu papel de elaborar políticas públicas de 
enfrentamento à pandemia. Do treinamento dos do-
centes para o ensino remoto ao exercício de uma coor-
denação nacional, passando pelo apoio às redes para 
uma volta célere das aulas presenciais, tudo faltou.

Pesquisa produzida pelo Instituto Mobilidade e 
Desenvolvimento Social mostrou que, durante a pan-
demia, alunos ricos de colégios privados receberam 
uma quantidade signifi cativamente maior de aulas 
presenciais que aqueles mais pobres de escolas públi-
cas.

Tal discrepância tende a, no futuro, diminuir a mo-
bilidade social no país e aumentar a desigualdade de 
renda. Buscar meios de reduzir esse fosso e recuperar 
o aprendizado perdido deveria ser a prioridade do MEC 
neste ano.

Tarde demais

ALINHAMENTO
O governador Mauro Mendes se reuniu com 

seu secretariado na segunda-feira (17) para fa-
zer um balanço dos últimos três anos de ges-
tão e debater melhorias que podem ser feitas 
em cada setor do Governo neste último ano 
de mandato. O encontro durou mais de cinco 
horas no Palácio Paiaguás e o único secretário 
ausente foi o de Desenvolvimento Econômico, 
César Miranda, que estava em uma viagem a 
trabalho em São Paulo. No entanto, ele mandou 
o adjunto de Turismo, Jefferson Moreno, para 
representá-lo. Os secretários apresentaram os 
trabalhos desenvolvidos ao longo do Governo e 
foram cobrados sobre as metas que serão prio-
rizadas por cada Pasta ao longo de 2022.

ERRAMOS

- Na edição 714 de terça (18) publica-
mos a chamada de capa “Vantagens da 
energia solar nas residências”. Entretan-
to, a matéria ‘caiu’ devido à chegada de 
um anúncio publicitário de última hora, 
e a redação esqueceu de alterar a capa. 
A matéria, então, esteve presente na edi-
ção 715, de quarta (19), na mesma página 
(8).

ISOLAMENTO
O prefeito de Barra do Garças, Adilson Gon-

çalves, testou positivo para a Covid-19. Em co-
municado, a equipe do gestor afi rmou que ele 
apresentava um quadro de saúde estável e fi cará 
em isolamento domiciliar até o fi m da infecção. 
Toda sua agenda no gabinete foi cancelada. O 
prefeito aproveitou o diagnóstico para reforçar 
à população a importância do respeito às me-
didas de biossegurança contra o coronavírus, 
principalmente por causa da nova onda de ca-
sos.

Crédito: Arquivo pessoal
IMAGEM DO DIA

A lerdeza governamental ganha contornos 
ainda mais deprimentes quando se conhecem as 
enormes carências do país nessa seara

“ Desaparecida por 6 dias, a cadela Lory, da raça Shih-Tzu, foi encontrada pela 
família na última segunda (17), em Cuiabá. O animal de estimação havia fugido 
de casa com medo do barulho dos trovões. A tutora, Kerlene Santana, 41 anos, 
disse que uma moradora do próprio bairro em que moram, o Jardim Vitória, 
encontrou o animal e telefonou para a família. A cadela tinha escapado pela 
janela de casa, apesar das grades. Kerlene contou que Lory nunca subiu no sofá, 
e que acredita que foi assim que ela fugiu. A família suspeitava que ela tivesse 
descido pela estrada onde mora até a BR-251, na região do bairro Jardim Vitória.
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JOÃO EDISOM DE SOUZA

De tanto rir do próprio cotidiano vergonhoso é 
que relativizamos corrupção



Presidente do Senado quer frear o modelo atual de
remarcação frequente

SENADO

Pacheco quer votar
projeto  sobre preço
de combustíveis
DA REPORTAGEM

O presidente do Sena-
do, Rodrigo Pacheco, afir-
mou que pretende pautar 
para votação em plenário o 
projeto de Lei (PL) 1472/21, 
que pretende criar uma esta-
bilidade e previsibilidade no 
preço dos combustíveis para, 
assim, frear o modelo atual 
de remarcação frequentes 
aumentos nos postos de ga-
solina.

Em nota da sua asses-
soria, ele disse que subme-
terá a decisão ao Colégio de 
Líderes, em fevereiro, para 
decidir sobre a apreciação 
ou não do projeto. Pacheco 
já tem um nome certo para 
a relatoria do projeto, o sena-
dor Jean Paul Prates (PT-RN).

O projeto prevê a for-
mação dos preços dos com-
bustíveis derivados do petró-
leo tendo como referência 
as cotações médias do mer-
cado internacional, os cus-
tos internos de produção e 
os custos de importação. A 
ideia do projeto, de autoria 
do senador Rogério Carvalho 
(PT-SE), é “proteger os inte-
resses do consumidor, redu-
zir a vulnerabilidade externa 
e as mudanças constantes 
dos preços internos”.

Carvalho é um crítico 
da fórmula atual de cálculo 
dos preços dos combustíveis, 
com base na Paridade de 
Preços Internacionais (PPI). 

“Percebe-se que a adoção do 
PPI tem consequências para 
toda a economia, em detri-
mento dos mais vulneráveis. 
Neste sentido, reforça-se a 
necessidade de debater a 
política de preços da Petro-
bras, o modo como ela in-
centiva as importações e as 
alternativas a ela”, disse.

O Congresso Nacional 
retorna do recesso no dia 
2 de fevereiro e esse é um 
tema que deve tomar conta 
da agenda dos parlamenta-
res. Existe ainda outro proje-
to sobre o tema tramitando 
na Casa, o PL 3.450/2021. Ele 
proíbe a vinculação dos pre-
ços dos combustíveis deriva-
dos de petróleo aos preços 
das cotações do dólar e do 
barril de petróleo no merca-
do internacional. 

Pelo texto, a Petrobras 
não poderia vincular os pre-
ços dos combustíveis deriva-
dos de petróleo como o óleo 
diesel, a gasolina e o gás na-
tural.

O autor desse segun-
do projeto, Jader Barbalho 
(MDB-PA), lembrou que a 
política de preços da Petro-
bras adotada em 2016 vin-
cula a cotação do dólar ao 
preço do combustível pago 
pelo consumidor. “Ou seja, 
quando o dólar está alto, o 
preço do barril de petróleo 
também sobe, impactando 
diretamente no preço do 
combustível brasileiro”.

FOTO: PEDRO GONTIJO
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Prefeitura emite Ordem de Serviço para 
construção de uma escola no Rota do Sol
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O prefeito de Sorriso, 
Ari Lafin, assinou a ordem de 
serviço para a construção de 
uma unidade escolar munici-
pal no bairro Rota do Sol.

“É um investimento da 
ordem de R$ 14,5 milhões. 
Estamos assinando hoje a 
Ordem de Serviço e as obras 
devem iniciar em meados de 
fevereiro. Esta nova unidade 
vai garantir o acesso de alu-
nos de toda a região, permi-
tindo que possam estudar 
perto de suas casas”, disse 
Ari.

A construtora Fênix, es-
colhida por meio de proces-
so licitatório, será responsá-
vel pela edificação da escola 
que deverá atender, no total, 
1,3 mil alunos em turmas do 
Pré-I ao 6.º ano. A área da 
nova unidade tem 7 mil m² e 
está localizada em frente ao 
Centro de Eventos Ari José 
Riedi.

A escola, planejada pela 
equipe multiprofissional da 
Semcid com base no projeto 
do prédio da Escola Morada 
do Bosque, que abrigará a 
Escola São Domingos, con-
tará com 4.595,81 m² de área 
construída, que serão preen-
chidos por 21 salas de aula, 
sala de reforço, espaço para 
atendimento educacional es-
pecializado (AEE), laboratório 

SORRISO. A nova unidade escolar com investimento de R$ 14,5 mi vai atender mais de mil alunos da região
FOTO: SEMCID

A nova escola vai ser construída frente ao Centro de Eventos Ari José Riedi

de ciências, laboratório de 
informática, sala articulada, 
biblioteca, banheiros (mas-
culino, feminino, para pro-
fessores, para funcionários, 
para pessoas com deficiên-
cia), copa, auditório, secreta-
ria, diretoria, coordenadoria, 
sala para orientações, arqui-
vo, sala de Tecnologia da In-
formação (TI), almoxarifado 
e saguão. Além da escola, a 
área também deve contar 
com uma arena poliesporti-
va, que ainda está em fase de 
projeção.

INVESTIMENTOS 
EM EDUCAÇÃO

Com a presença de pro-
fessores e gestores escolares, 
Ari destacou o Plano de In-
vestimentos da Administra-
ção para a Educação entre 
2021 e 2024. 

Segundo ele, nos pró-
ximos três anos devem sair 
do papel oito novos empre-
endimentos, entre escolas e 
Cemeis, além de reforma e 
ampliação de várias unida-
des. “Daqui até 2024, devere-
mos investir em torno de R$ 
110 milhões em educação”, 
frisou.   

“Iniciamos 2022 com 
muitas novidades, com o 
anúncio de várias obras que 
farão a diferença na edu-
cação de nosso município. 
Além da construção da es-

cola do Rota do Sol, autori-
zada hoje, em breve iremos 
entregar a escola Morada do 

FOTO: DIVULGAÇÃO

Em fevereiro serão abertas as inscrições do Sisu e Prouni 
e, em março, do Fies

DA REPORTAGEM

Os estudantes que fi-
zeram o Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) já po-
dem se planejar para con-
correr as milhares de vagas 
para ingresso no ensino su-
perior, ofertadas pelo Minis-
tério da Educação (MEC), nos 
primeiros processos seleti-
vos de 2022 do Sistema de 
Seleção Unificada (Sisu), do 
Programa Universidade para 
Todos (Prouni) e do Fundo 
de Financiamento Estudan-
til (Fies).

Em fevereiro serão 
abertas as inscrições do 
Sisu e Prouni e, em março, 
do Fies. As inscrições para o 
Sisu começam no dia 15 de 
fevereiro e podem ser feitas 
até as 23h59 do dia 18 de fe-
vereiro. Já o prazo de inscri-
ção para o Prouni será de 22 
a 25 de fevereiro. E no início 
de março, do dia 8 ao dia 11, é 
a vez de se inscrever no Fies, 

que este ano oferta 110.925 
vagas.

Os quantitativos de va-
gas a serem ofertadas no 
Sisu e Prouni serão divulga-
dos em breve, assim como os 
editais do Sisu, Prouni e Fies, 
contendo os cronogramas 
completos e todos os crité-
rios dos primeiros processos 
seletivos de 2022. A previsão 
é a de que os editais sejam 
publicados no Diário Oficial 
da União (DOU) ainda esta 
semana.

As inscrições para todos 
os três processos seletivos 
são gratuitas e devem ser 
feitas, exclusivamente, pela 
internet. 

Em todos os processos 
seletivos a classificação é 
feita com base na nota ob-
tida na edição mais recente 
do Enem, sendo que, para o 
Fies, quem fez uma das edi-
ções do Enem, a partir de 
2010 até a mais recente, tam-
bém pode se inscrever.

ENSINO SUPERIOR

Governo divulga calendário para 
inscrição em Bolsas de Estudo

DA REPORTAGEM

Foi aprovado, durante a pri-
meira Sessão Ordinária de 2022, 
na Assembleia Legislativa, o Pro-
jeto de Lei nº 611/2020 que obriga 
os estabelecimentos comerciais 
especializados em produtos e 
serviços para animais de estima-
ção, denominados “petshops” 
(loja de animais), clínicas veteri-
nárias e similares, a instalarem 
circuito interno de filmagem em 
suas dependências.

Conforme o texto do proje-
to, as câmeras do circuito interno 
de filmagem deverão ser insta-
ladas de forma que os clientes 
tenham visão de seus animais 
ao longo da permanência nestes 
estabelecimentos.

Quando solicitado, os fun-
cionários deverão fornecer ao 
cliente, no prazo de até dois dias, 
uma cópia das imagens grava-
das de seu animal pelo tempo 
em que esteve no local.

“Esses animais, que, para 
muitos, são parte da família, pre-
cisam de cuidados e tratamen-
tos, o que tem levado muitos 
donos e donas em busca desses 
serviços. Eles deixam seus ani-
mais, confiando que os mesmos 
serão bem cuidados. No entan-
to, e infelizmente, nem sempre 
essa é a realidade dos petshops, 
clínica veterinárias e similares”, 
pontuou.

De acordo com a propos-
ta, em dois anos, a contar a par-
tir da publicação da lei, todos os 
estabelecimentos comerciais 
que prestem os serviços deverão 
instalar sistema de câmeras que 
filmem os serviços prestados.

As gravações deverão ser 
armazenadas e guardadas ade-
quadamente por seis meses. A 
multa em caso de descumpri-
mento das normas estabeleci-
das foi fixada em R$ 10 mil. Ago-
ra, o PL aguarda sanção ou veto 
do governador Mauro Mendes.

DE OLHO

Aprovado projeto que obriga petshops 
a terem câmeras com imagens ao vivo

Bosque que está na fase de 
finalização. Temos ainda ou-
tras três unidades escolares 

que estão sendo projetadas 
pela Semcid; além dos cinco 
Cemeis que serão licitados 

este ano”, disse a secretária 
de Educação e Cultura, Lúcia 
Drechsler.

Ideia é que os donos acompanhem o tratamento e, assim, evite 
casos de maus-tratos

FOTO: REPRODUÇÃO



FOTO: DIVULGAÇÃO

Levantamento foi feito pela Embrapa 

Vagas são para 29 cursos em diversas áreas de atuação

VitaMel retirou enxame de abelhas

FOTO: DIVULGAÇÃO

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Área com sistemas lavoura-pecuária 
ultrapassa 2,6 milhões de hectares
DA REPORTAGEM

Levantamento feito 
pela Embrapa a partir de 
uma metodologia inovadora 
de sensoriamento remoto 
mostra que o crescimento 
das áreas com integração 
lavoura-pecuária (ILP) em 
Mato Grosso - 1,1 milhão em 
2013 para 2,6 milhões de hec-
tares em 2019 – está direta-
mente relacionado às ações 
de pesquisa e transferência 
de tecnologia conduzidas 
pela Empresa em parceria 
com produtores no estado.

Prova disso é que a 
maior concentração desses 
sistemas se encontra no en-
torno de Unidades de Refe-
rência Tecnológica (URTs), 
que são áreas usadas para 
validação de tecnologias, na 
maioria das vezes, em fazen-
das particulares.

As URTs são conduzidas 
pelos próprios produtores, 
com base em recomenda-
ções dos pesquisadores da 
Embrapa e profi ssionais par-
ceiros. Essas áreas são apre-
sentadas ao setor produtivo 
em dias de campo, visitas 
técnicas e capacitações de 
profi ssionais de assistência 
técnica e extensão rural, pos-
sibilitando a multiplicação 

do conhecimento.
De acordo com resul-

tados obtidos no âmbito do 
Projeto GeoABC (veja quadro 
ao fi m desta matéria) lidera-
do por Margareth Simões, 
pesquisadora da Embrapa 
Solos (RJ) e especialista em 
sensoriamento remoto na 
agricultura, a área de 2,6 mi-
lhões de hectares com siste-
mas ILP observada em 2019 
equivale a 5% da área total 
sob uso agropecuário no es-
tado.

A partir de uma exten-
sa série de imagens de saté-
lite, os pesquisadores foram 
capazes de monitorar a ex-
pansão das áreas com sis-
temas lavoura-pecuária em 
Mato Grosso, apresentando 
os resultados da crescente 
adoção e concentração dos 
sistemas ILP em diferentes 
períodos: 2008-2012; 2009-
2013; 2010-2014; 2011-2015; 
2012-2016; e 2013-2017.

Os dados geoespaciais 
mostram que no início da sé-
rie histórica as áreas com ILP 
eram menos numerosas e se 
concentravam no entorno 
de Sinop, onde está a sede 
da Embrapa Agrossilvipas-
toril e três URTs de sistemas 
integrados; na região do Ara-
guaia, onde também havia 

MATO GROSSO.  ILP cresceu de 1,1 milhão para 2,6 milhões de hectares entre os anos de 2013 e 2019
três URTs; e na região Sul do 
estado.

Com o passar dos anos, 
as regiões de Sinop e do 
Araguaia continuaram com 
grande concentração de 
áreas com ILP, mas outras 
regiões cresceram de impor-
tância, como a de Colíder, no 
norte do estado, de Primave-
ra do Leste e de Canarana.

“Os resultados apre-
sentam uma infl uência for-
te inicialmente das áreas de 
transferência tecnológica, as 
URTs como uma rede funda-
mental disseminadora desse 
tipo de manejo. Ao longo do 
tempo, é possível identifi car 
que as práticas de ILP se di-
fundem pelo estado e as áre-
as com URT deixam de ser as 
regiões com maior concen-
tração”, afi rmam os pesqui-
sadores no estudo.

Mesmo antes da cria-
ção da Embrapa Agrossilvi-
pastoril, em 2009, a Empresa 
já havia iniciado a criação de 
URTs de ILP em Mato Grosso. 
Com o início das atividades 
do centro de pesquisa e a 
chegada de mais pesquisa-
dores ao estado, a rede de 
URTs foi ampliada, abran-
gendo todas as regiões pro-
dutoras. Ao mesmo tempo, 
as pesquisas com sistemas 

integrados foram intensifi ca-
das, gerando mais conheci-
mento para subsidiar o pro-
dutor rural.

O chefe-adjunto de 
Transferência de Tecnologia 
da Embrapa Agrossilvipas-
toril, Flávio Wruck, enume-
ra cinco fatores que, juntos, 
contribuem para o aumento 
da adoção de sistemas de 

integração lavoura-pecuária 
em Mato Grosso. De acor-
do com ele, primeiramente, 
a ILP é uma tecnologia que 
viabiliza a utilização do solo 
de forma intensiva e susten-
tável. Sendo bem aplicada, 
traz retorno para o produtor. 
O segundo fator é o empre-
endedorismo do produtor 
mato-grossense, que costu-

DA REPORTAGEM

O Banco do Brasil mon-
tou agências móveis que per-
correrão todas as regiões do 
país para oferecer crédito para 
pequenos produtores rurais, 
informou o presidente do ban-
co, Fausto de Andrade Ribeiro.

Chamada de Circuito de 
Negócios Agro 20/22, a tercei-
ra edição da iniciativa percor-
rerá cerca de 600 municípios 
brasileiros e oferecerá R$ 1,5 
bilhão em diferentes linhas de 
crédito para estimular a aqui-
sição de máquinas e insumos 
agrícolas para produtores de 
pequeno porte.

“Evoluímos em relação 
às duas primeiras edições. As 
carretas vão levar, além de 
crédito, conhecimento para 
os pequenos produtores. O 
Circuito de Negócios Agro vai 
elevar o nível de conhecimen-
to técnico do homem do cam-
po”, explicou Ribeiro.

Segundo a estimativa do 
presidente do banco, cerca de 
500 mil produtores serão be-

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Por meio da pasta do 
Trabalho, a Secretaria de As-
sistência Social disponibilizará 
este ano mais de 500 vagas 
para cursos profi ssionalizan-
tes em Sinop, sendo elas di-
vididas em 29 cursos para 
diversas áreas de atuação. A 
capacitação será realizada em 
parceria com a Secretaria de 
Estado de Assistência Social e 
Cidadania, Senac e Senai.

“A Secretaria de Assis-
tência Social é também res-
ponsável pela pasta do Traba-
lho em Sinop, e desde o início 
da gestão estamos investindo 
muito nessa área. Nossa cida-
de está crescendo, estamos 
recebendo muitas empresas 
e investidores, e precisamos 
acompanhar esse ritmo ca-
pacitando a população para 
que estejam preparados para 
a oferta de emprego”, conta a 
secretária Scheila Pedroso.

DA REPORTAGEM

Maior produtor mun-
dial de soja, Sorriso tam-
bém se importa com as 
pequenas comunidades. 
Um caso interessante é o 
enxame migratório (enxa-
me voador) de abelhas, que 
resolveu fazer um descan-
so momentâneo em frente 
ao Ginásio Fermino Maleski 
na última semana. A gran-
de família foi retirada com 
segurança pela equipe do 
Programa VitaMel da Se-
cretaria de Agricultura e 
Meio Ambiente (Sama).

Niki Nelson Antonietti, 
integrante do VitaMel, ex-
plica que essa foi uma ação 
preventiva. “Resgatamos o 
enxame que estava agru-
pado na árvore para o ata-
que desses vetores à família 
e à circunvizinhança”, frisa. 
Já o secretário-adjunto da 
SAMA, Márcio Kuhn, pon-
tua que situações como 
essa mostram que Sorriso 
não é só a Capital do Agro. 
“O Município produz em 
larga escala, mas nunca 
deixou de cuidar do peque-
no produtor; temos aqui 
uma rede forte da agricul-

tura familiar e a prolifera-
ção dessas abelhas deixa 
isso muito claro: Sorriso 
produz toneladas de soja, 
mas também produz mui-
to mel de boa qualidade”, 
diz. Outro fator destacado 
por Márcio é a importância 
da abelha na polinização 
das culturas, quer seja ou 
de grandes lavouras ou de 
pequenos espaços.

“A presença de enxa-
mes migratórios grandes 
como esse demonstram 
ainda a qualidade ambien-
tal do nosso ar, da nossa 
terra e da nossa água. Abe-
lhas são seres frágeis e a 
presença delas e reprodu-
ção natural mostram que 
aqui há sustentabilidade”, 
acrescenta. Márcio acres-
centa que não é seguro 
que a população faça o res-
gate desses enxames. “Ao 
se deparar com uma situ-
ação dessas é só solicitar 
a retirada pelos telefones 
3545-4729 ou 193. Todas as 
colmeias são recondiciona-
das em local seguro e que 
garante a sobrevivência e 
produção do mel em par-
ceria com apicultores lo-
cais”, conclui.

Cerca de 600 municípios receberão agência móvel que negociará crédito 

DO BANCO DO BRASIL

Circuito de Negócios Agro
oferece crédito itinerante

ASSISTÊNCIA SOCIAL

Sinop lança mais de 500 vagas
para cursos profi ssionalizantes

SORRISO

Integrantes do VitaMel 
retiram enxame 
migratório de abelhas 
da área central

FOTO: DIVULGAÇÃO

Os cursos terão início no 
mês de fevereiro e atenderão 
os públicos mais variados, 
como homens e mulheres, jo-
vens e adultos. “É importante 
destacarmos que essas 500 
vagas chegam para somar às 

ma buscar e ser aberto à no-
vas tecnologias.

O terceiro fator elen-
cado é o avanço no desen-
volvimento de tecnologias 
para esses sistemas, tanto 
aquelas desenvolvidas pela 
Embrapa quanto por univer-
sidades, outras instituições 
de pesquisa e pelos próprios 
produtores.

nefi ciados durante a jornada 
das agências móveis. Além de 
negociações bancárias, cur-
sos, ofi cinas e exposições se-
rão montadas com a ajuda de 
parceiros do Banco do Brasil 

durante as visitas aos municí-
pios.

“Quando as carretas 
chegam a municípios peque-
nos, elas acabam aquecendo 
o mercado. Toda a cadeia de 

negócios agro, como parcei-
ra, estará à disposição desses 
agricultores oferecendo pro-
dutos e serviços para melhorar 
a produtividade e os negócios 
no campo”, afi rmou.

ações já desenvolvidas pela 
Secretaria, ou seja, além dis-
so teremos outros cursos e 
oportunidades para a popu-
lação. Estamos trabalhando 
para atender todos os públi-
cos, mas nosso maior foco é 

investir nos jovens”, pontua 
a coordenadora da pasta do 
Trabalho, Cátia Toresan.

As vagas para os cursos 
estão disponíveis no Sine e 
nos Centros de Referência em 
Assistência Social (CRAS).



AGRO AMAZONIA PRODUTOS AGROPECUARIOS S.A., CNPJ 
13.563.680/0020-66, torna público que requereu junto a SAMA/SORRISO/MT, a 
Renovação Licença de Operação (LO) para atividades de Comércio atacadista 
de defensivos agrícolas, adubos, fertilizantes e corretivos do solo, localizada na 
AV. Perimetral Sudeste, N 8925, Q28 - L02/03, Jardim Tropical, Município de 
Sorriso/MT, não foi determinado EIA-RIMA. (TOP PROJETOS 3544-0266)

DESTILARIA TJ - INDUSTRIA E COMERCIO DE BIOCOMBUSTIVEL LTDA, 
CNPJ nº 31.087.278/0001-71, torna público que requer junto à SEMA, a Alte-
ração de Razão Social da Licença de Operação nº 321006/2019, passando de 
DESTILARIA TJ – IND E COMERCIO DE BIOCOMBUSTIVEL E DESTILADOS 
LTDA para DESTILARIA TJ - INDUSTRIA E COMERCIO DE BIOCOMBUSTIVEL 
LTDA, mantendo-se o mesmo CNPJ, para a atividade de 19.31-4/00 FABRICA-
ÇÃO DE ÁLCOOL, instalada na Rodovia MT 560 - KM 11, zona rural do municí-
pio de Sorriso – MT. Não foi realizado EIA/RIMA.

CARAMURU ALIMENTOS S.A., CNPJ nº 00.080.671/0026-68, torna público 
que requer junto a SEMA, as Licenças Prévia e de Instalação de Ampliação, a 
serem incorporados ao processo físico mãe existente SEMA nº 859707/2011, 
para inclusão da atividade de Armazém Geral, com área total a ser construída 
de 9.179,76 m², a ser implantado na Rua Ayrton Senna, nº 628, Bairro Industrial 
Nova Prata, no município de Sorriso - MT. Não foi realizado o EIA/RIMA. 

LIMAGRAIN BRASIL S.A, CNPJ 12.770.927/0004-32, torna público que requer 
junto à SAMA as Licenças Prévia e de Instalação de Ampliação, para a atividade 
de irrigação por Sistema Linear para uma área de 44,00 hectares, localizado na 
Rodovia BR 163, KM 724, na Zona Rural do município de Sorriso-MT. Não foi 
realizado EIA/RIMA. 

##ATO AVISO DE TERMO DE HOMOLOGAÇÃO ADESÃO N. 01/2022
##TEX Com Base Nas Informações Constantes Do Processo Em Referência, 
Através Do Pregão Eletrônico Nº. 017/2021, Realizado Pelo Município De Juína/
Mt, E Com Base No Parecer Emitido Pela Procuradoria Jurídica, Bem Como Em 
Cumprimento Aos Termos Do Art. 43, Vi, Da Lei 8.666/93 E Alterações Posterio-
res, Homologo A Adesão A Ata De Registro De Preços N. 168/2021, Vinculada Ao 
Pregão Eletrônico Nº. 017/2021, Para Registro De Preços Para Futura E Eventual 
Aquisição De Peças E Acessorios Da Linha Mecanica E Eletrica, Genuinas Ou 
Originais De Primeira Linha Independente De Marca E Categoria Para Manuten-
ção Preventiva E Corretiva Dos Veiculos Operacionais, Leves, Utilitarios, Cami-
nhonetes, Caminhoes, Onibus E Maquinas Pesadas Da Frota Municipal Do Muni-
cipio De General Carneiro-Mt  Homologado Com A Empresa Tnove Comercio De 
Peças Eireli Cnpj 30.369.251/0001-09, Feita Na Modalidade Por Maior Desconto, 
Com Fulcro Na Lei 8.666/93. Em Consequência, Fica Convocado, O Proponente, 
Para A Assinatura Do Instrumento Contratual, Nos Termos Do Art. 64, Caput, Do 
Citado Diploma Legal, Sob As Penalidades Da Lei.General Carneiro/Mt, 18 De 
Janeiro De 2022.

##ASS Marcelo De Aquino
##CAR Prefeito Municipal

 

CONTRATO   CPF/CNPJ
279002701188900  478.995.222
279002700823000  007.994.601
279002701855300  042.133.341
279002800505400  029.960.891
279002701493900  650.299.331
279002800606200  378.595.281
279002800986200  132.821.759
279002900001100  011.685.702
279002701866600  048.068.881

Unimed Norte de Mato Grosso Cooperativa de Trabalho Médico, inscrita no CNPJ/MF sob nº 73.967.085/0001-55, com sede a Rua 
das Nogueiras, nº 583, na cidade de Sinop, Estado de Mato Grosso, vem por meio desta, e após tentativa frustrada de localização, 
vem NOTIFICAR os beneficiários abaixo relacionados, a comparecerem na sede desta cooperativa no prazo máximo de (05) 
cinco dias a contar da data desta publicação, para que possam regularizar suas situações junto a esta empresa. Sendo estes os 
beneficiários:

CONTRATO   CPF/CNPJ
279002701876200  015.876.141
279002701744400  044.118.241
27900270155700  051.100.351
279002900054500  007.797.571
279002701870500  072.745.419
279002900023700  020.887.251
279002701564100  055.225.401
279002701555400  885.180.941
279002701894600  042.133.341

66 3535-1000
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PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT 
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRONICO Nº 002/2022 

 
O Município de Vera – MT, torna Público para conhecimento dos 
interessados, que se encontra aberto procedimento licitatório na modalidade 
de PREGÃO ELETRONICO Nº 002/2022 SISTEMA DE REGISTRO DE 
PREÇOS Nº 004/2022, visando FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE 
NOTEBOOKS PARA ATENDER A DEMANDA DAS ESCOLAS 
MUNICIPAIS NILZA DE OLIVEIRA PIPINO, ALOÍZIO JACOB WEBLER, 
VITOR VALENDOLF E SILVIA HELENA, DO MUNICÍPIO DE VERA – MT, 
TERMO DE CONVÊNIO Nº 1692-2021 SEDUC (SECRETARIA DE ESTADO 
DE EDUCAÇÃO), PROCESSO Nº 379533/2021, tipo “menor preço por 
ITEM”, conforme Termo de Referência. Realização: por meio do site 
www.bllcompras.org.br Data de início para o recebimento das propostas: das 
14h00min do dia 24/01/2022 até às 08h00min do dia 04/02/2022 (horário de 
Brasília – DF). Data e horário de início da sessão: Dia 04/02/2022 as 
09h00min. (horário de Brasília - DF). O edital completo poderá ser retirado na 
Prefeitura Municipal de Vera, Departamento de Licitação, durante o horário 
normal de expediente, no endereço eletrônico www.vera.mt.gov.br; ou 
através do site www.bllcompras.org.br Informações poderão ser obtidas pelo 
telefone: (66) 3583-3100 ou via e-mail: licitacaovera@gmail.com  

 
Vera – MT, 19 dejaneiro de 2022.  

PABLO JÚNIOR GONÇALES 
PREGOEIRO - Portaria nº 003/2022. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT 
AVISO DE LICITAÇÃO - TOMADA DE PREÇOS Nº 003/2022 

 
O Município de Vera – MT, através de sua Comissão Permanente de 
Licitação, nomeada pela Portaria nº 004/2022, torna Público para 
conhecimento dos interessados, que realizará às 08h00min. (Horário 
Local), do dia 08 de Fevereiro de 2022, na Sala de Licitações da Prefeitura 
Municipal, sito a Av. Otawa, 1651, Centro – Vera - MT, abertura da TOMADA 
DE PREÇOS Nº 003/2022, do tipo MENOR PREÇO GLOBAL, sob regime 
execução INDIRETA – EMPREITADA POR PREÇO GLOBAL, para 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA EXECUÇÃO 
DAS OBRAS DE IMPLANTAÇÃO DO SISTEMA DE IRRIGAÇÃO DO 
CAMPO DE FUTEBOL DO ESTÁDIO MUNICIPAL VICTÓRIO MORO NO 
MUNICÍPIO DE VERA - MT, tipo “menor preço global”, em conformidade 
com o Memorial Descritivo, Planilha Orçamentária e Projeto Básico, partes 
integrantes deste Edital. O edital completo poderá ser retirado no endereço 
eletrônico www.vera.mt.gov.br, ou ainda na Prefeitura Municipal de Vera - 
MT, no Departamento de Licitações, com sede na Avenida Otawa, n° 1651, 
Bairro Esperança, em Vera - MT, de segunda a sexta-feira no horário de 
atendimento das 07h00min às 13h00min. Informações poderão ser obtidas 
pelo telefone: (66) 3583-3100 ou pelo e-mail: licitacaovera@gmail.com. 
 

Vera – MT, 19 de janeiro de 2022. 
JOEDSON AMARAL DE OLIVEIRA 

Presidente da CPL – Portaria nº 004/2022 

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE

PREGÃO PRESENCIAL N° 001/2022

O Município de Ipiranga do Norte - MT, torna público que realizará no dia 

02/02/2022, às 07:30h, na Rua dos Girassóis, n.º 387, Centro, Ipiranga do 

Norte – MT, Licitação destinada a “Registro de Preços para Futura e 

Eventual Contratação de Empresa Especializada para Prestação de 

Serviços de Dedetização, Desratização e Limpeza de Forro para atender 

as demandas de diversas secretarias do município de Ipiranga do Norte - 

MT”, conforme especificações constantes no Edital. Os interessados 

poderão obter o Edital através do site: http://portal.prefipirangadonorte-

mt.agilicloud.com.br/Cidadao/ConsultaLicitacoes.aspx Também poderão 

solicitar o edital e mais informações junto ao Depto. de Licitações, na 

Prefeitura Municipal, no horário de expediente, de Segunda a Sexta-

Feira, (das 7h às 11 e das 13h às 17h) e ainda no email: 

licitação@ipirangadonorte.mt.gov.br.

Ipiranga do Norte-MT, 19 de Janeiro de 2022.

Ane Kelly Ribeiro Pitteri

Pregoeira Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA PÚBLICA N° 001/2022
A Prefeitura Municipal de Marcelândia – MT torna público para 
conhecimento dos interessados que no dia 09 de março de 2022, as 08:00 
horas (Horário de Mato Grosso), realizará abertura da Concorrência 
Pública nº 001/2022. Objeto: Contratação de empresa especializada para 
execução de obra de recuperação de pavimento e revitalização dos 
canteiros centrais da Avenida Colonizador José Bianchini, Avenida da 
Saudade e Rotatórias no Município de Marcelândia/MT, conforme Termo 
de Convênio Nº 0111/2021/SINFRA. Tipo de Licitação: Menor Preço 
Global. VALOR TOTAL ESTIMADO: R$ 6.686.780,57 (seis milhões, 
seiscentos e oitenta e seis mil, setecentos e oitenta reais e cinquenta e 
sete centavos). O Edital Completo estará disponível aos interessados de 
2ª a 6ª feira das 07 horas às 11h e das 13 horas às 17 horas, na Sala de 
Licitações da Prefeitura, localizada na Rua Dos Três Poderes nº 777, 
Centro, CEP. 78.535-000 - Marcelândia-MT, ou ainda no site: 
www.marcelandia.mt.gov.br (Ícone: Licitações). Publique-se.
Marcelândia/MT, 19 de janeiro de 2022.

Raphaella Espíndola Benício
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO
AVISO DE REQUERIMENTO SEMA

PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO/MT, com CNPJ n° 
03.239.076/0001-62, torna público  que requereu junto a 
SAMA/SORRISOMT, o Licenciamento ambiental – LICENÇA PREVIA, 
LICENÇA DE INSTALAÇÃO E LICENÇA DE OPERAÇÃO DA ESCOLA 
MUNICIPAL SÃO DOMINGOS DO BAIRRO MORADA DO BOSQUE II, 
localizado na RUA DOS CARVALHOS, QUADRA 05 LOTE EQ.COM 
s/n Bairro: MORADA DO BOSQUE II  DO MUNICIPIO DE SORRISO – 
MT, localizado na área urbana do Município de Sorriso/MT, com 
atividade: 8513-9/00  Ensino fundamental, 8520-1/00  Ensino médio, 
8511-2/00 Educação infantil – creche, 8512-1/00 Educação Infantil - 
pré-escola, não foi determinado EIA-RIMA.



Goleiro fez exames e assinou contrato de uma temporada

DA REPORTAGEM

Reforço do Cuiabá para 
a temporada 2022, o volante 
Cristhian Rivas foi apresenta-
do pelo clube nesta semana. O 
venezuelano de 24 anos chega 
contratado em definitivo pelo 
Dourado para ter o primeiro 
desafio longe do futebol vene-
zuelano.

Rivas defendeu o Estu-
diantes de Mérida – equipe da 
primeira divisão da Venezuela 
– entre 2014 e 2021, com quatro 
gols marcados neste período. 
Ele atuou pela seleção de seu 
país no Sul-Americano Sub-20 
de 2017, além de ter integrado 
o grupo que disputa as Elimi-
natórias para a Copa do Mun-
do.

“Quero agradecer por ter 
vindo para cá em um clube 
como o Cuiabá, que me abriu 

NO MERCADO

Fluminense acerta com o
goleiro Fábio, ex-Cruzeiro

Rafinha é apresentado pelo São Paulo
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DA REPORTAGEM

O São Paulo fez cinco 
contratações para a tem-
porada e tem até esta sexta 
(20) para enviar os contra-
tos de trabalho de todos os 
atletas à Federação Paulista 
de Futebol – para eles serem 
registrados a tempo de dis-
putar a primeira rodada do 
estadual.

O curto período para 
fazer esse trâmite e a pouca 
movimentação do Tricolor 
no mercado neste momento 
são demonstrações de que 
o clube não deve ter mais 
grandes novidades nesta ja-
nela de transferências.

O presidente Julio Ca-
sares af irmou que vê o elen-
co praticamente fechado 
com as chegadas do lateral-
-direito Rafinha, dos meias 
Partick e Alisson, do goleiro 
Jandrei e do meia-atacante 
Nikão. No entanto, se apa-

SANTOS
Copa São Paulo de Futebol Júnior: o Santos pas-

sou pelo Mirassol nos pênaltis (3 a 1) depois de abrir 2 a 
0 durante o jogo, mas sofrer o empate no fim. O Peixe 
pega na semifinal o América-MG, que despachou o Bo-
tafogo no tempo normal, com vitória por 1 a 0. Adyson 
fez o único gol do jogo, ainda no 1º tempo.

SÃO PAULO

Elenco fechado a dois dias do
prazo de inscrição no Paulista

recer alguma oportunidade 
no mercado, o São Paulo 
pode reconsiderar a ideia de 
“elenco fechado” e surpreen-
der com uma nova contrata-
ção.

Durante a janela de 
transferências, o Tricolor 
buscou nomes para reforçar, 
principalmente, o ataque, 
mas esbarrou nos altos va-
lores pedidos por Douglas 
Costa e Soteldo, por exem-
plo.

Rogério Ceni queria 
mais um zagueiro. Lucas 
Ribeiro, que pertencia ao 
Hoffenhein, da Alemanha, 
abriu negociação, mas um 
processo na Justiça contra o 
jogador fez as conversas es-
friarem. O jogador acertou 
com o Ceará na última terça-
-feira.

A maior possibilidade, 
portanto, é que no próximo 
dia 27, diante do Guarani, às 
20h30, fora de casa, pela es-

Contrato perto do fim, fase do 
M. United e vontade do jogador
DA REPORTAGEM

Uma proposta bem 
abaixo do valor estipulado 
em contrato, mas com argu-
mentos. Desta maneira, o Fla-
mengo aguarda a resposta do 
Manchester United pela ofer-
ta de 8 milhões de euros (R$ 
50 milhões) para ficar em de-
finitivo com Andreas Pereira. 
E a matemática para defini-
ção do valor inclui o contrato 
perto do fim, a necessidade 
dos ingleses de ir ao mercado 
na janela de verão e, principal-
mente, o desejo do jogador.

A proposta foi formaliza-
da pelos rubro-negros na se-
mana passada e desde então 
não houve contato de volta da 
diretoria do United. Interme-
diários que participaram das 
tratativas para o empréstimo 
monitoram a situação de per-
to e a percepção é de que o 
momento é de paciência, mas 
há otimismo no desfecho po-
sitivo com Andreas assinando 
até o fim de 2026 com o Fla-
mengo. Se à primeira vista a 
proposta destoa muito dos 
20 milhões de euros previs-
tos na clausula de compra 
do contrato de empréstimo, 
o clube carioca entende que 
há fatores que indicam os 8 
milhões de euros ofertados 
como dentro do valor de mer-
cado. Há uma expectativa de 
que o Manchester faça uma 
contraproposta, dando início 

ao debate natural de toda ne-
gociação.

Um dos fatores princi-
pais que o Flamengo coloca 
na mesa é a dificuldade de os 
ingleses recolocarem Andreas 
na vitrine após o término do 
empréstimo. Quando acabar 
o vínculo, dia 30 de junho, o 
meio-campista terá somente 
mais um ano de contrato com 
o United e ficará livre para as-
sinar um pré-contrato com 
um outro clube no fim de de-
zembro.

Desta maneira, se tor-
na inviável um novo emprés-
timo, que indicaria a saída 
de graça em junho de 2023. 
Sendo assim, as janelas des-
te ano surgem como últimas 
oportunidades de o clube de 
Manchester fazer caixa com o 
brasileiro nascido na Bélgica.

A temporada ruim da 
equipe também acaba jo-
gando a favor do Flamengo. 
Apenas na sétima colocação 
na Premier League e cada 
vez mais refém do talento de 
Cristiano Ronaldo, o United 
promete ser agressivo na ja-
nela de verão europeu - meio 
do ano. Na visão dos cariocas, 
acelerar movimentos de sa-
ída são importantes para os 
ingleses tanto para planeja-
mento, quanto para impacto 
nas regras de Fair Play finan-
ceiro.

Por fim, o Flamengo 

FOTO: MARCELO CORTES

FLAMENGO E ANDREAS. Média de idade dos reforços é quase seis anos mais baixa do que a dos atletas que saíram

confia de que a postura de-
cidida de Andreas em ficar 
por um longo período no clu-
be, conforme já manifestou 

Andreas Pereira no treino do Flamengo no Ninho do Urubu

aos ingleses, fará a diferença. 
Com argumentos na ponta da 
língua e proposta na mesa, o 
sentimento é de confiança no 

desfecho positivo da negocia-
ção. A bola está com o United, 
e o Flamengo pronto para o 
jogo.

(Até o fechamento desta 
edição, nenhuma definição 
havia sido tomada sobre o 
caso)
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as portas, acredito que eu ve-
nha para somar. Em campo 
sou um primeiro volante, mas 
também jogo como segundo 
volante. Estou muito contente 
por estar aqui. 

É uma grande oportuni-
dade estar aqui, primeira vez 
que saio do meu país, quero 
mostrar porque vim”, disse.

Com 1,68m de altura, o 
volante se caracteriza pela boa 
saída de jogo e visão para en-
contrar os companheiros, des-
de a preparação de jogadas no 
campo defensivo até a criação 
de oportunidades de gol. 

Em 2020 ele atuou pela 
Copa Sul-Americana e Liber-
tadores, competições em que 
se destacou como o jogador 
do Estudiantes de Mérida com 
mais passes certos por jogo.

O jogador ressaltou o ní-
vel técnico do futebol brasileiro, 

SEMIFINAL
A semifinal da Copa São Paulo entre Santos e 

América foi marcada para as 19h desta sexta, em São 
Caetano do Sul. A Federação Paulista de Futebol divul-
gou horário e local minutos depois da definição do due-
lo. A outra semifinal será entre o vencedor de Cruzeiro x 
São Paulo e Palmeiras x Oeste (jogos concluídos após o 
fechamento desta edição).

INTER
O atacante David chegou ao Inter como essencial 

no esquema do treinador Alexander Medina. Disputará 
posição no lado esquerdo da trinca de meias, que está 
aberta após a venda de Patrick ao São Paulo. O jogador 
foi um dos pilares do Fortaleza, destaque do futebol bra-
sileiro na última temporada.

COPA DO BRASIL
As três equipes mato-grossenses conheceram 

nesta semana os adversários da primeira fase da Copa 
do Brasil. Além disso, já sabem quantos irão receber de 
premiação. Nas duas primeiras fases, os clubes estão di-
vididos em três grupos. A partir da terceira fase os valo-
res são iguais para todas as equipes.

CRITÉRIOS
A distribuição dessas categorias obedece a critérios 

de classificação que envolvem o ranking de clubes da 
CBF e a participação na Série A. O Cuiabá está no grupo 
2, acumulando então apenas na primeira fase cerca de 
R$ 960 mil. Em caso de classificação para próxima fase, 
o faturamento chega em R$ 1,07 mi.

UNIÃO E CEOV
Já o União e o Operário estão no grupo 3, registran-

do um recebimento de R$ 560 mil e em caso de classi-
ficação acrescentam mais R$ 675 mil. Em sequência os 
clubes recebem os mesmos valores, sendo na 3ª fase R$ 
1,7 mi; oitavas R$ 2,7 mi; quartas de final R$ 3,45 mi; semi 
R$ 7,3 mi; vice-campeão RS 23 mi e o campeão R$ 56 mi.

ATLÉTICO-MG
O técnico Antonio Turco Mohamed iniciou a era no 

Atlético-MG na última segunda-feira. Com ele, chegam 
ao clube um trio de assistentes. Um conjunto, agora de-
fendendo as cores alvinegras, que trabalha há um longo 
tempo. Entrosamento não é o problema.

BOTAFOGO
O Botafogo terá pelo menos 5 desfalques para a 

estreia do Carioca. Além dos dois reforços que estão le-
sionados, o clube não registrou a tempo os garotos Kay-
que, Vitinho e Vitor Marinho. A primeira rodada da Taça 
Guanabara está marcada para a próxima terça (25), às 
20h, contra o Boavista, no Nilton Santos.

treia do Paulistão, Ceni não 
tenha uma grande novidade 
entre seus jogadores.

As surpresas podem 
aparecer da Copa São Paulo 
de Futebol Júnior. Os ata-

cantes velozes Caio e Viti-
nho, os zagueiros Beraldo e 
Luizão e o volante Pablo des-
pontam como favoritos a in-
tegrar os profissionais após 
a Copinha.

mas afirmou já estar se adap-
tando para atuar pelo Cuiabá. 
“O Brasil tem campeonatos 
complicados, são equipes téc-
nica, mas espero me portar da 
melhor maneira. 

Estou me adaptando 
bem, o clima é quente, mas 

temos que nos adaptar para 
fazer as coisas da melhor ma-
neira. 

Ao torcedor, que sigam 
nos apoiando, que vamos dei-
xar tudo dentro de campo para 
conquistarmos títulos que é o 
que queremos”, destacou.



Estado de Mato Grosso, quinta-feira, 20 de Janeiro de 2022 07 | CIDADES | www.diariodoestadomt.com.br

Monitoramento ajuda também a encontrar pessoas sumidas

Jovem foi encontrado graças ao monitoramento

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Resgatar pessoas de-
saparecidas que estejam ao 
longo dos 850,9 km da rodo-
via sob concessão da Rota do 
Oeste também faz parte do 
trabalho realizado pelas equi-
pes operacionais da Conces-
sionária em apoio à Polícia 
Rodoviária Federal (PRF). Em 
uma história recente, o mo-
rador de Rondonópolis Edu-
ardo Oliveira da Silva passou 
a virada de ano com a família 
graças ao constante monito-
ramento da rodovia e apoio 
oferecido pela empresa. A 
Rota do Oeste mantém o um 
rigoroso monitoramento da 
rodovia com operadores de 
tráfego percorrendo o tre-
cho 24 horas para identificar 
usuários que estejam neces-
sitando de atendimento, seja 
clínico ou mecânico, além de 
regularizar a sinalização, re-
colher resíduos, entre outras 
atividades. Foi durante uma 
dessas inspeções que Eduar-
do foi visto perambulando às 
margens da BR-163.

O jovem, 18 anos, que é 
portador de problemas neu-
rológicos e faz uso de medi-
camentos controlados, esta-
va desaparecido há mais de 
24 horas quando foi encon-
trado pelas equipes de inspe-
ção da base de atendimento 
ao usuário de Itiquira (SAU 
1), sob uma forte chuva pró-
ximo ao km 21 da BR-163 na 
noite do dia 29 de dezembro 
de 2021. A mãe de Eduardo, 
Vilma Pereira da Silva, conta 
que estava muito preocupa-
da. “Não tive sossego até en-
contrar meu filho”, comenta.

Eduardo não costuma 
sair sozinho, mas na manhã 
de terça-feira (28.12.2021) 
decidiu dar um passeio en-
quanto a mãe realizava servi-
ços domésticos. Quando Vil-
ma se deu conta, o filho tinha 
desaparecido. Imediatamen-
te a família iniciou as bus-
cas, comunicou aos órgãos 
componentes e aos conhe-
cidos, que se empenharam 
na busca para encontrá-lo. 
Após dois dias de buscas, por 
volta das 19h de quarta-feira 
(29.12.2021) Vilma se preocu-
pava na chuva forte que caia 
naquele momento quando 
seu marido recebeu uma li-
gação informando o paradei-
ro do rapaz. A mãe relata o 
nervosismo que sentiu indo 
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até o local onde se encontra-
va seu filho, que estava segu-
ro com as equipes da Rota do 
Oeste e da PRF.

“A gente se guiava pelo 
‘olho de gato’ que brilhava na 
rodovia, porque a chuva es-
tava muita. Se eles não tives-
sem o encontrado, ele teria 
sumido”, lembra. Mas nada 
foi mais forte do que o alívio 
que ela sentiu ao reencon-
trar Eduardo e levá-lo para 
casa bem, saudável e em se-
gurança na espera do novo 
ano. “Agradeço a Deus todos 
os dias pela vida dos funcio-
nários da Rota”, celebra. O 
monitoramento da rodovia é 
realizado também por meio 
das cerca de 50 câmeras de 
monitoramento virtual ins-
taladas em pontos estraté-
gicos por todo o trecho. As 
imagens são captadas e mo-
nitoradas 24 horas pelo Cen-
tro de Controle Operacional 
(CCO) da Concessionária e as 
informações são comparti-
lhadas com órgãos de segu-
rança pública como o Centro 
Integrado de Operações de 
Segurança Pública (Ciosp), 
da Secretaria de Estado de 
Segurança Pública (Sesp) e 
a PRF. Durante todo o ano 
de 2021, as câmeras ao longo 
do trecho sob concessão da 
Rota do Oeste emitiram ao 
menos 3.421 alertas de ocor-
rências para a Sesp. Sendo a 
maior parte - 551 alertas - de 
questões fazendárias e 244 
ocorrências relacionadas a 
veículos, sendo 196 rouba-
dos e 48 furtados. A Rota do 
Oeste conta também com 
os usuários para a supervi-
são da BR-163/364 por meio 
do número de telefone 0800 
065 0163, canal dedicado ao 
atendimento onde qualquer 
adversidade na rodovia pode 
ser relatada.

OUTROS CASOS
Na primeira semana 

de janeiro de 2022 outros 
dois adolescentes foram en-
caminhados no mesmo dia 
(06.01.2022) por equipes de 
operação ao Conselho Tutelar 
de Cuiabá e Várzea Grande. 
Um deles procurou atendi-
mento diretamente em uma 
base da Rota do Oeste em 
Santo Antônio do Leverger 
(SAU 6) e o outro, que estava 
descasando sozinho em fren-
te à um comércio da mesma 
cidade, foi encontrado após 
contato realizado pelo 0800 

Monitoramento colabora para
localizar pessoas desaparecidas
BR-163. Morador de Rondonópolis passou a virada de ano com a família graças ao constante monitoramento

da Concessionária por um 
usuário da rodovia. 

A Concessionária Rota 
do Oeste esclarece que a 

localização de desaparecidos 
é realizada em apoio à PRF, 
órgão competente para aten-
der a esse tipo de situação em 

rodovias federais. Os usuários 
que buscam por alguém po-
dem entrar em contato pelo 
número 0800 065 0163 com 

a descrição das vestimentas 
e características físicas da 
pessoa, para que as equipes 
fiquem em alerta.

Adequações começaram pelo campo de futebol, que terá 
troca total do gramado
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DA REPORTAGEM

A Praça Dorval Antunes 
Melchior, localizada no bair-
ro Veneza, em Lucas do Rio 
Verde, está sendo revitaliza-
da. Os trabalhos estão sendo 
realizados pelas secretarias 
de Esporte e Lazer e de In-
fraestrutura e Obras e visam 
melhorar a estrutura do local 
para garantir a boa prática 
esportiva e de lazer à popu-
lação.

As adequações come-
çaram pelo campo de fu-
tebol 7, que, além da troca 
total do gramado, receberá 
novo alambrado e redes de 
proteção com o objetivo de 
proteção às residências nas 

L.R.VERDE

Inicia obras de revitalização 
na praça do bairro Veneza

proximidades onde bolas ca-
íam causando prejuízos aos 
moradores. 

A praça também será 
adequada nos locais para a 
prática de exercícios f ísicos, 
com equipamentos no for-
mato academia com barras. 
Novos bancos e lixeiras serão 
instalados no local.

Outra mudança que 
deve garantir mais comodi-
dade aos luverdenses será a 
disponibilidade de mais va-
gas de estacionamento. 

Para isso, será realizado 
o rebaixamento de meio-fio 
na rua Itanhangá e na ave-
nida Rio de Janeiro para im-
plantação de estacionamen-
to oblíquo.

DA REPORTAGEM

Você está à procura do 
seu novo melhor amigo? Pois 
nesta sexta (21) você poderá vi-
ver aquela sensação de “amor 
à primeira vista”. A partir de 
amanhã a Prefeitura de Sorriso 
irá voltar a realizar a Feira Per-
manente de Adoção de Cães. 
O projeto é da Secretaria de 
Agricultura e Meio Ambiente e 
será realizado todas as sextas, 
das 7h às 12h na Praça Antenor 
Balbinot.

A intenção é trazer os 
animais que hoje estão no 
Abrigo Municipal de Cães e 
Gatos para mais perto da po-
pulação e assim possibilitar 
que mais pessoas possam 
adotá-los, já que o Abrigo é 
distante do centro.

A veterinária Keyla 
D’Agostin, que atua no Abrigo, 
explica que todos os animais 
encaminhados para adoção 
são castrados, vacinados e 
estão em perfeito estado de 
saúde. Contudo, para adotar 
é necessário observar alguns 
como: amar os animais; ser 
carinhoso e responsável; ter 
mais de 18 anos; apresentar 
documento de identidade no 
momento da adoção.

“Quem adota preenche 
um cadastro se comprome-
tendo em não devolver esses 

Projeto é realizado todas as sextas pela manhã na Praça Antenor Balbinot

SORRISO

Prefeitura promove 1ª feira do ano 
de Adoção Permanente de Cães
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animais para a rua. É uma 
guarda comprometida, cons-
ciente e feita com amor”, des-
taca Keyla.

Hoje, mais de 150 cães 
estão no Abrigo Municipal. 
“Quem adota um animal de 
estimação adota uma fon-

te infinita de amor”, finaliza a 
veterinária. Para mais informa-
ções, os telefones são (66) 3545-
8353, das 7h às 13h.
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Sefaz disponibiliza resgate de
pontos para desconto no IPVA
DA REPORTAGEM

Os proprietários de veícu-
los cadastrados no Progra-
ma Nota MT e que pedem o 
CPF na nota já podem fazer 
o resgate dos seus pontos e 
ter o desconto no IPVA 2022. 
A pontuação é gerada a partir 
dos documentos fiscais emi-
tidos com o CPF do consumi-
dor e limitada a 500 pontos 
por ano. A redução máxima é 
de R$ 100 por veículo.

Para fazer o resgate a pes-
soa deve acessar o site www.
nota.mt.gov.br, fazer o login 
em sua conta, acessar a op-
ção “Desconto IPVA” e cli-
car em “Resgatar Pontos”. O 
sistema vai listar os veículos 
que são de propriedade do 
usuário cadastrado no Nota 
MT para que ele escolha qual 
receberá o desconto. O bene-
fício pode ser utilizado ape-
nas uma vez e para um único 
automóvel.

Após selecionar o veículo, 
é necessário escolher o des-
conto desejado, conforme a 
pontuação obtida até a data 
do resgate. Por exemplo, se 
a pessoa escolher R$ 60 de 
abatimento, serão utilizados 
240 do seu saldo de pontos. 
Para obter o desconto máxi-
mo de R$ 100, a pessoa deve 
utilizar 400 pontos.

De acordo com a coorde-
nadora do Nota MT, Ágatha 
Santana, ao fazer o resgate 
dos pontos a pessoa deve 
aguardar até 48 horas para 
ter o desconto lançado no 
sistema do IPVA. “Depois que 
é feito um resgate é necessá-
rio esperar até 48 horas para 

consultar o extrato do IPVA, 
no site da Sefaz. Assim que o 
crédito do desconto aparecer 
no extrato do IPVA, o contri-
buinte poderá emitir o docu-
mento de arrecadação e rea-
lizar o pagamento”.

É importante ressaltar 
que esse procedimento de 
resgate dos pontos pode ser 
feito até dois dias antes do 
pagamento do IPVA. O des-
conto concedido pelo Pro-
grama Nota MT é limitado 
a R$ 100 por veículo e por 
ano, além de ser cumulativo 
com os descontos de 5% e 3% 
disponibilizados para quem 
paga o IPVA à vista. Os per-
centuais são aplicados con-
forme as datas determinadas 
no calendário de vencimento 
do imposto, que em 2022 ini-
cia no mês de março.

A funcionalidade do Des-
conto IPVA está disponível 
no site do Nota MT. Nos apli-
cativos de celular, tanto no 
Android quanto no IOS, o res-
gate dos pontos ainda está 
sendo implementado e será 
disponibilizado aos usuários 
cadastrados em breve.

SISTEMA DE
PONTUAÇÃO
A pontuação para o des-

conto no IPVA é calculada 
com base nos seguintes do-
cumentos fiscais: nota fiscal 
de consumidor eletrônica 
(NFCe), nota fiscal eletrônica 
(NFe) e bilhete de passagem 
eletrônico (BPe), desde que 
sejam emitidos no CPF da 
pessoa cadastrada no Nota 
MT.

O limite de pontuação por 

TRIBUTO 2022.  Com 400 pontos o motorista já consegue o desconto máximo de R$ 100

Motoristas podem ter desconto no IPVA 

FOTO POR: LORRANA CARVALHO

documento fiscal é de 10 pon-
tos e cada participante pode 
acumular, no máximo, 500 
pontos por ano. Para conver-
ter esses pontos em valores, 
o sistema considera a cada 

quatro pontos R$ 1 de des-
conto.

Nos casos em que a pes-
soa não usar toda a pontua-
ção acumulada, seja parcial 
ou total, os pontos são trans-

feridos para o próximo ano. 
Esse saldo de pontos tem um 
prazo de validade de 5 anos 
para ser utilizado.

As regras e procedimen-
tos para o sistema de pontu-

ação do Nota MT constam no 
Decreto n° 1.217, publicado no 
Diário Oficial do dia 28 de de-
zembro de 2022, que regula-
menta o “Nota MT/Desconto 
IPVA”.
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